

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Vie de Mgr de Laval par M. l'abbé Auguste Gosselin

Il y a trois ans à peine, M. l'abbé Auguste Gosselin, actuellement curé de Saint-Forréol, entreprenait, à la demande de plusieurs amis, d'écrire la vie du premier évêque de Québec, Mgr de Laval. Cet ouvrage, attendu depuis avec une impatience facile à comprendre, vient d'être livré au public. Il a pour titre : " Vie de Mgr de Laval, premier évêque de Québec et apôtre du Canada ", et forme deux volumes in-8, de 671 et 704 pages respectivement.

Tous ceux qui parcourront cette œuvre, nous allons dire ce chef d'œuvre, admettront que l'auteur n'a pas déçu les espérances de ceux qui le connaissent bien ; et que si Mgr de Laval a longtemps attendu son historien, la Providence pouvait difficilement lui en susciter un plus capable de raconter ses travaux et de mettre en lumière ses vertus, auxquelles Rome vient de donner une première consécration, en lui décernant le titre de vénérable. (1) Si l'éminent biographe du fondateur du Séminaire de Québec n'a pas l'honneur de compter parmi les continuateurs de son œuvre, il a du moins celui de lui avoir élevé le plus beau des monuments ; et sur lequel est gravé, en lettres d'or, les œuvres impérissables, les grandes qualités et les éminentes vertus qui, nous l'espérons, le feront monter un jour sur les autels.

Que M. l'abbé Auguste Gosselin veuille de ne accepter nos sincères remerciements pour l'hommage d'un exemplaire de sa " Vie de Mgr de Laval ", et nos humbles félicitations pour avoir mené à si bonne fin une œuvre qui nous montre enfin le fondateur de l'Eglise de Canada sous son véritable jour, et qui dissipe les

(1) On sait que le Séminaire de Québec a obtenu, le 27 septembre dernier, le décret de vénérable pour son fondateur.